

Archivos de Cardiología de México

Volumen 74
Volume

Suplemento 2
Supplement

Abril-Junio 2004
April-June

Artículo:

Comentario editorial

Derechos reservados, Copyright © 2004
Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez

Otras secciones de este sitio:

- ☞ Índice de este número
- ☞ Más revistas
- ☞ Búsqueda

Others sections in this web site:

- ☞ *Contents of this number*
- ☞ *More journals*
- ☞ *Search*



Edigraphic.com

Comentario editorial

Editores invitados: Fause Attie,* Gustavo Pastelín,** Martín Rosas***

Agradecemos a los Editores de la Revista Archivos de Cardiología de México, su invitación para participar como Editores Invitados del Suplemento número 2 del fascículo 2, que contiene las ponencias, de la Reunión Conmemorativa del 60 Aniversario del Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”, celebrada del 18 al 21 de abril del año 2004.

Expresamos también nuestro más profundo reconocimiento a todos los Profesores de la Reunión Conmemorativa por el esfuerzo de escribir con antelación, sus respectivas ponencias y ponerlas a disposición de este Comité Editorial, para entregarlas oportunamente a los asistentes a la Reunión y enviarlas a los suscriptores de Archivos de Cardiología de México, que así lo requieran. Igualmente asentamos nuestro reconocimiento a la empresa farmacéutica Astra Zeneca por el apoyo irrestricto de su línea cardiovascular, para la edición de este suplemento. El Instituto Nacional de Cardiología descarta cualquier tipo de conflicto de interés con la empresa farmacéutica.

Los libros son decires escritos. El contenido del presente suplemento, recoge inicialmente los decires de bienvenida y de homenaje al Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez” en el 60 aniversario de su fundación. Le sigue la Conferencia titulada “Significado del Corazón en la Era Prehispánica” dictada por el Dr. Miguel León Portilla, egregio historiador mexicano, Investigador Emérito del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El libro es el decir substantivo y rico, de un valor que le es inmanente. El decir substantivo de todos los Profesores de la Reunión Conmemorativa, contiene una relación de los principales avances que hasta la presente fecha, configuran el conocimiento cardiológico. La importancia mundial de los Profesores es de tal magnitud, que, una buena proporción de estos avances, han sido generados por ellos mis-

mos. Parte de los conceptos vertidos por los Profesores, en el presente fascículo de Archivos de Cardiología de México, son en buena proporción, decires escritos aquí, con prioridad mundial.

En ciencia, lo substantivo corresponde directamente con la más sólida evidencia de lo real. Se trata por lo tanto, de la medicina cardiológica basada en la evidencia actual y en rigor, inseparable de la situación vital del tiempo en que surge. Se trata así, de la actual medicina cardiológica, que sin precedentes en la historia, ha tenido el mayor impacto en la existencia humana.

La secuencia de los escritos se presenta de acuerdo con el orden del programa de la Reunión. La estructura temática es por lo tanto diferente del ordenamiento de un libro de texto. Conserva, como un mensaje hacia el futuro, la esencia de las formas de organización de las reuniones científicas de nuestro tiempo, donde los Profesores, personalmente, dicen sus decires, enfrente de un auditorio y conviven en tiempo real con quienes les escuchan. Brevemente, este programa está integrado por 3 sesiones plenarias, 3 conferencias magistrales y 25 simposios. Comprende desde los avances extraordinarios en ciencias básicas, en epidemiología, en fisiopatología y en técnicas de diagnóstico, hasta los procedimientos terapéuticos más avanzados: quirúrgicos, invasivos y no invasivos, farmacológicos y genómicos. Participan un total de 168 profesores nacionales y extranjeros.

El libro materializa la memoria. Mediante la memoria, el hombre solamente puede salvar un poco de su decir. Además la memoria humana es intransferible. Cuando el decir se deja escrito, se le confiere la permanencia.

La razón de este esfuerzo editorial, se justifica ante el objetivo primordial de esta Reunión Conmemorativa, que consiste en mantener vivo el fuego que dé aliento al desarrollo futuro de la cardiología, tal y como lo aconseja nuestra tradición institucional.

* Director General Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”.

** Jefe del Departamento de Farmacología Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”.

*** Investigación Clínica, Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”.